

Le rendez-vous des particuliers et professionnels près de chez vous

ouest-france du 6 novembre 2010

Des femmes dans tous les métiers

Longtemps écartées, les femmes veulent prendre leur place à part entière dans tous les métiers. L'opération « 100 femmes-100 métiers » y contribue.

Sabine Guéguen, 40 ans, salariée de l'entreprise Interoll à Saint-Pol-de-Léon (Finistère). Elle fabrique des moteurs et fait des cáblages électriques. Elle est la seule femme dans un atelier de huit monteurs

«J'alunbacconstruction mécanique et un BTS microtechnique, J'avais envie d'exercer un métier manuel. Après sept ans dans la restauration et un

congé parental de trois ans, j'ai passé un certificat de qualification paritaire de la métallurgie (CQPM) de chaudronnier. Pas de problème pour trouver du travail. Ce qui me pénalise en tant que femme, c'est le port de charges. Sinon, je travaille avec une équipe de jeunes qui apprécient mon expérience de quelques années. » Nathalie Adrian, 44 ans, ingénieur, chef de groupe dans la fabrication de sonars, chez Thales à Brest. Elle dirige une équipe de 17 personnes.

«En juillet 2010, j'ai été nommée correspondante pour la mixté professionnelle. Thales a fait pas mai de choses dans ce domaine : égalité salariale, présentation de nos métiers dans les collèges, lycées et universités, car les filles



sont peu attirées par les sciences. Il y en a 29 % en classes préparatoires et 10 % dans les écoles d'ingénieurs. C'est important de témoigner que ces métiers sont aussi accessibles aux femmes. Je ne suis pas une féministe, mais plutôt une suffragette : je suis pour l'égalité des droits. »

Charline Goudal, 19 ans, étudiante en BTS industrialisation des produits mécaniques au CFAI de Brest, après un bac professionnel technicien d'usinage.

«En 3°, je ne savais pas quoi faire. J'aimais bricoler. Alors, le Centre d'information et d'orientation m'a conseillé de passer une journée au lycée technique Jean Guéhenno de Fougères en mécanique technicien d'usi-



nage. Ça m'a plu, J'aime être sur les machines et fabriquer des pièces. Plus tard, je serai toumeuse ou alors dans un bureau d'études pour faire des plans et des programmes. Depuis le BEP, je suis la seule fille dans la classe. « Le 17 octobre, Charline a reçu la médaille d'or aux Olympiades régionales des métiers.

Lena Lamble, 24 ans, maçonne dans l'entreprise familiale Ecorenov à Locronan. L'entreprise compte trois salariés et un ap-

"J'ai un BEP sanitaire et social car je me destinais à devenir éducatrice. Quand mon père a eu un accident, j'ai dû l'aider quand il a repris son activité. Et voità, le travail m'a plu. Je suis restée. L'entreprise est spécialisée dans les



enduits au chanvre et à la chaux, le mortier à la chaux et au sable, la pierre. Je ne serais pas restée pour manipuler des parpaings! Les poids ne me font pas peur, je soulève des sacs de 35 kg quand il le faut. L'hiver il fait froid, mais on travaille plutôt à l'intérieur. » Si tout va bien, Léna prendra la suite de son père.